
CONSIGLIO D’ISTITUTO  - VERBALE N. 3 -16 MARZO 2017 

 

Il giorno giovedì 16 Marzo 2017 alle ore 15.25, presso la sede centrale di via Luigi Gastinelli 58, 

nella sala teatro in quanto presenti anche alcuni genitori uditori, si è riunito il Consiglio d’Istituto 

dell’I.C. NUOVO PONTE DI NONA, per discutere e deliberare sul seguente Ordine del 

Giorno: 

 

1) Approvazione verbale della seduta precedente; 

2) Delibera art. 28 punto 8 del regolamento d’Istituto approvato con delibera 160 del 

17/11/2016; 

3) Approvazione Regolamento uscite didattiche; 

4) Approvazione Patto Formativo e di regolamentazione per l’uso, a scopo didattico, 

 deicellulari e dispositivi mobili a scuola; 

5) Modifica orario ingresso alunni SSIG per il giorno 8 aprile 2017; 

6) Realizzazione progetto Atelier Creativi come da avviso pubblico del MIUR del 

16/03/2016 prot. 0005403; 

7) Approvazione partecipazione Avviso pubblico Miur Prot. n. 1953 del 21 Febbraio 

2017  per il potenziamento delle competenze di base in chiave innovativa, a supporto 

dell’offerta formativa; Avviso MIUR Prot. 2669 del 03 marzo 2017 per lo sviluppo del 

pensiero computazionale, della creatività digitale e delle competenze di “cittadinanza 

digitale”, a supporto dell'offerta formativa. Fondi Strutturali Europei – Programma 

Operativo Nazionale “Per la scuola, competenze e ambienti per l’apprendimento” 

2014-2020. Asse I – Istruzione – Fondo Sociale Europeo (FSE). Obiettivo specifico 10.2 

– Azione 10.2.1 e Azione 10.2.2. 

8) Donazioni all’Istituto. 

9) Eventuali e varie. 

 

Sono presenti: 

 

Cognome e nome Componente Presente Assente 

Monaco Daniela Dirigente Scolastico P  

Book Pamela Presidente/Genitore P   

Adamo Gaspare Docente P fino alle 17,30  

Attianese Stefania Docente P  

Barlocci Maria Docente P  

Calì Salvatore Saverio Docente P  

Del Brusco Loredana Docente P  

Del Pinto Valentina Docente P  

Giuliano Laurenza Docente P  

Pisanelli Angela Docente P  

Guerriero Franca ATA P  

Romito Ersilia ATA P  

Carlino Vincenzo Genitore P  

Del Guerra Chiara Elisabetta Genitore P fino alle 16,45  

Ferrara Andrea Genitore P  

Gallodoro Rosa Genitore P  

Maurizi Andrea Genitore P dalle 15,40  

Salvatori Alessio Genitore P  

Rotunno Ilenia Genitore P  



 

Presiede la seduta il Presidente Sig.ra Book Pamela. 

Funge da segretario  l’Insegnante Calì Salvatore Saverio. 

Preso atto del numero legale, il Presidente dichiara aperta la seduta. 

Sono presenti, come uditori, 8 genitori. 

 

Punto n. 1. O.d.G. - Approvazione verbale seduta precedente. 

Il verbale N. 2 del 14/12/2016 è stato inviato a tutti i membri via mail. Non ci sono richieste di 

modifiche e/o integrazione, quindi, si passa all’approvazione. 

 

DELIBERA n. 11 Il CONSIGLIO d'ISTITUTO approva all’unanimità il verbale N. 2 del 

14/12/2016. 

 

Punto n. 2. O.d.G. Delibera art. 28 punto 8 del Regolamento d’Istituto approvato con delibera 

160 del 17/11/2016. 

Il Presidente dà subito la parola al Dirigente Scolastico che legge integralmente il suo intervento 

(Cfr. allegato n.1).  

Il Sig. Maurizi entra alle ore 15,40. 

Il Sig. Salvatori comunica il malcontento che questo punto del Regolamento d’Istituto ha suscitato 

nei genitori e inizia ad illustrare le varie argomentazioni che loro gli hanno presentato, facendo 

anche riferimento al materiale raccolto, inviato al DS e inoltrato ai genitori membri del Consiglio 

d’Istituto.  

Alle ore 15,50 entra la collaboratrice scolastica Troiani Iole per informare il DS della telefonata 

ricevuta da un genitore di un alunno della Scuola Secondaria di Primo Grado preoccupato in quanto 

il figlio non era rientrato a casa dopo l’uscita delle ore 14,00. 

La seduta viene sospesa e il DS esce dalla sala per accertarsi della situazione. 

Alle ore 16,30, avendo avuto notizie positive circa l’accaduto, il DS rientra e si riprende la seduta. 

Il Sig. Salvatori continua il suo discorso, pur ammettendo che, visto l’accaduto, forse non era il caso, 

elencando una serie di motivazioni raccolte tra i genitori che erano favorevoli all’abolizione di tale 

punto: 

- fa notare il vizio di forma delle liberatorie firmate dai genitori su carta intestata della scuola. I 

genitori che hanno parlato con lui asseriscono che questo problema può essere superato compilando 

una  liberatoria su carta semplice indirizzata al DS. 

- I genitori sono tanti e già adesso alle ore 14,00 a Piazza Muggia si crea il blocco della viabilità a 

causa delle autovetture parcheggiate, cosa che aumenterebbe ancora di più, soprattutto in caso di 

pioggia. 

- Ci sono parecchi genitori che lavorano, quindi adesso si trovano in difficoltà con gli orari e 

diventa oneroso economicamente organizzare il ritiro dei propri figli dalla scuola. 

- Fa notare il fatto che un ragazzo oggi a quattordici anni non può uscire da solo da scuola, ma può 

prendere un patentino e guidare un motorino. 

Il DS rende noto che in questa materia c’è un vuoto normativo e la scuola deve sopperire a tale 

problema cercando di tutelare in tutti i modi il minore affidato alla scuola. Fa accenno all’episodio 

accaduto prima asserendo che la scuola deve cercare di evitare e non favorire il verificarsi di tali 

situazioni. Mostra rispetto verso le argomentazioni proposte dai genitori, ma ribadisce che la scuola 

ha delle responsabilità e deve tutelare i propri alunni. 

Inizia un dibattito tra i membri del Consiglio che vede il Sig. Salvatori sostenere le tesi dei genitori, 

in quanto portavoce; si accenna anche al servizio“Piedibus” da richiedere al Municipio, ritenuto da 

alcuni poco efficace e da altri come valida opportunità. Si fa riferimento anche alle varie palestre o 

scuole di calcio che sono responsabili della riconsegna dei minori. Il DS fa presente che questo 

punto del Regolamento non vuole semplicemente affidare il minore ad un adulto, ma vuole colmare 

anche una situazione di emergenza educativa sempre crescente e soprattutto vuole garantire tutela e  



sorveglianza del minore. In questi quattro anni il DS ha conosciuto varie situazioni che le hanno 

fatto maturare tale decisione; i ragazzi chiedono aiuto e la scuola non può non agire. È cosciente che 

alcuni genitori non sono d’accordo, ma ha la certezza che tanti altri invece hanno accolto 

favorevolmente tale punto del Regolamento. 

Il Sig. Salvatori continua dicendo che molti genitori non possono venire a ritirare i propri figli. Il 

DS ribadisce che è possibile fare le deleghe. Il Sig. Salvatori chiede se è pensabile il pre e post-

scuola anche nel Plesso di Piazza Muggia. Il Sig. Maurizi chiede se si possono riempire i pomeriggi 

con vari corsi come quello di chitarra. Il DS risponde che si possono pensare varie soluzioni e 

riferisce che esistono associazioni del comune che erogano vari servizi e che si attiverà in tal senso. 

Dopo un’ampia discussione il Presidente chiede di chiudere il punto 2 dell’O.d.G. Il Sig. Salvatori 

chiede a nome dei genitori di cui è portavoce di abolire l’art. 28 punto 8 del nuovo Regolamento e 

che venga ripristinata la liberatoria togliendo la carta intestata della scuola. 

Il DS legge le delibere del Regolamento d’Istituto n. 158-159-160 del 17/11/2016 inerenti il punto 

in questione. Il Presidente invita a votare la conferma dell’art. 28 punto 8 del Regolamento 

d’Istituto. La votazione vede solo il Sig. Salvatori contrario e tutti gli altri componenti del Consiglio 

favorevoli. Il Sig. Maurizi chiede alla DS che la scuola si impegni a trovare soluzioni che vadano 

incontro alle esigenze dei genitori. La DS risponde che, come già detto, la scuola farà di tutto per 

venire incontro alle necessità dei genitori. 

 

DELIBERA n. 12 Il CONSIGLIO d'ISTITUTO delibera a maggioranza la conferma dell’art. 

28 punto 8 del Regolamento d’Istituto. 

I genitori uditori escono dall’aula. 

 

Punto n. 3. O.d.G. Approvazione Regolamento uscite didattiche 

La Sig.ra Del Guerra lascia la seduta alle ore 16,45. 

Si passa alla lettura del Regolamento per le uscite didattiche. Vengono proposte una serie di 

modifiche (cfr. allegato 2), tra cui il punto 7 per il quale fino ad ora è stato di due terzi il numero 

minimo di partecipanti della classe. I Consigli di classe della Scuola Secondaria di Primo Grado 

chiedono una deroga al Consiglio d’Istituto, che desta delle perplessità. La Ds specifica che la 

giunta propone una deroga solo per questo anno scolastico su richiesta di due specifici Consigli di 

classe che non hanno raggiunto il numero minimo di partecipanti al Campo Scuola di Policoro e la 

cui non partecipazione inciderebbe in modo significativo sui costi e, dunque, sulla stessa possibilità 

di realizzarlo. Pertanto, accogliendo la richiesta di deroga solo per questo caso specifico e in questo 

anno scolastico, si decide che detta deroga dovrà essere autorizzata di volta in volta dal Consiglio 

d’Istituto e solo in casi eccezionali e motivati.  

Si discute sul punto 20 e sulla possibilità di usare il cellulare. Il Sig. Salvatori afferma che suo 

parere questo punto è anacronistico in quanto si possono utilizzare i cellulari anche a scopo 

didattico, quindi, nelle uscite didattiche per documentare percorsi e ricercare informazioni. Fa 

presente che la tecnologia oggi offre varie possibilità comunicative: esistono macchine fotografiche 

che possono inviare foto, quindi dovrebbe essere vietata anche qualsiasi macchina fotografica. 

Conclude dicendo che la scuola così vieta la possibilità di fare foto e di utilizzare strumenti a fine 

didattico. La prof.ssa Barlocci fa notare che spesso il cellulare è fonte di distrazione nelle uscite 

didattiche. 

Si discute sull’importanza delle foto che documentano percorsi formativi. Il DS afferma che, come 

in tutte le cose, ci vuole il buon senso nella gestione da parte dell’insegnante delle diverse situazioni, 

vanno valutate le singole situazioni e i ragazzi comunque vanno educati all’uso di detti strumenti, 

tenendo sempre presente la normativa vigente in materia. 

L’ins. Adamo lascia la seduta alle ore 17,30. 

Il Sig. Maurizi fa presente che esistono varie App che guidano i visitatori nelle visite dei musei, 

quindi valido aiuto nelle visite didattiche. 

La prof.ssa Giuliano chiede la possibilità di viaggi all’estero e il DS risponde che, qualora si 



verificasse la necessità, sarà convocato il Consiglio d’Istituto. 

Finiti gli interventi si passa alla votazione con esito positivo da parte di tutti i presenti. 

 

DELIBERA n. 13 Il CONSIGLIO d'ISTITUTO approva e delibera all'unanimità il 

Regolamento delle uscite didattiche secondo le modifiche proposte e apportate (Cfr . allegato 

n. 2) 

Il DS chiede di porre a votazione la deroga al campo scuola di Policoro della classe 3 G del Plesso 

di Piazza Muggia 

L’esito della votazione: 16 SI e 1 astenuto. 
 

DELIBERA n.14 Il CONSIGLIO d'ISTITUTO deroga a maggioranza sulla possibilità che la 

classe 3G di SSIG del plesso di Piazza Muggia possa partecipare al Campo scuola di Policoro 

pur non avendo raggiunto il numero minimo previsto dei 2/3 della classe. 

 

Punto n. 4. O.d.G. Approvazione Patto Formativo e di regolamentazione per l’uso, a scopo di-

dattico,  dei cellulari e dispositivi mobili a scuola. 

Tutti i componenti del Consiglio d’Istituto hanno ricevuto e preso visione del Regolamento sull’uso 
dei cellulari e dispositivi mobili. Tutti sono d’accordo e non ci sono proposte di modifica. 

Si passa alla votazione con esito favorevole di tutti i componenti. 

 

 

DELIBERA n.15 Il CONSIGLIO d'ISTITUTO approva e delibera all’unanimità il Patto 

Formativo e di regolamentazione per l’uso, a scopo didattico,  dei cellulari e dispositivi mobili 

a scuola (Cfr. allegato n. 3) 

 

Punto n. 5. O.d.G. Modifica orario ingresso alunni SSIG per il giorno 8 aprile 2017. 

Questo punto non ha più la necessità di essere trattato, sulla base dell’organizzazione della festa di 

Intitolazione dell’Istituto fissata all’8 aprile 2017. 

 

Punto n. 6 O.d.G. Realizzazione progetto Atelier Creativi come da avviso pubblico del MIUR 

del 16/03/2016 prot. 0005403; 

Il DS illustra il progetto inoltrato l’anno precedente, le finalità, le caratteristiche; parla del 

finanziamento, del bando del progetto da realizzare e pone l’attenzione sulla scelta del Plesso 

Gastinelli come unico luogo per poterlo realizzare, avendo lo spazio idoneo, in quanto il Plesso di 

Corbellini non ha ambienti disponibili e quello di Piazza Muggia ha un luogo già impegnato per la 

realizzazione di altro progetto. 

Si passa alla votazione con esito favorevole di tutti i componenti. 

 

DELIBERA n. 16 Il CONSIGLIO d'ISTITUTO approva e delibera all’unanimità la 

realizzazione del progetto Atelier Creativi come da avviso pubblico del MIUR del 16/03/2016 

prot. 0005403; 

 

Punto n. 7 O.d.G. Approvazione partecipazione Avviso pubblico Miur Prot. n. 1953 del 21 

Febbraio 2017  per il potenziamento delle competenze di base in chiave innovativa, a supporto 

dell’offerta formativa; Avviso MIUR Prot. 2669 del 03 marzo 2017 per lo sviluppo del pensie-

ro computazionale, della creatività digitale e delle competenze di “cittadinanza digitale”, a 

supporto dell'offerta formativa. Fondi Strutturali Europei – Programma Operativo Nazionale 



“Per la scuola, competenze e ambienti per l’apprendimento” 2014-2020. Asse I – Istruzione – 

Fondo Sociale Europeo (FSE). Obiettivo specifico 10.2 – Azione 10.2.1 e Azione 10.2.2. 

Il DS distribuisce e illustra gli avvisi pubblici in oggetto manifestando il suo parere positivo e sotto-

lineando che si presentano come occasione da non perdere per la scuola per ampliare l’offerta for-

mativa. 

Si passa alla votazione con esito favorevole di tutti i componenti. 

DELIBERA n. 17 Il CONSIGLIO d'ISTITUTO approva e delibera all’unanimità la parteci-

pazione all’ Avviso pubblico Miur Prot. n. 1953 del 21 Febbraio 2017  per il potenziamento 

delle competenze di base in chiave innovativa, a supporto dell’offerta formativa; Avviso 

MIUR Prot. 2669 del 03 marzo 2017 per lo sviluppo del pensiero computazionale, della creati-

vità digitale e delle competenze di “cittadinanza digitale”, a supporto dell'offerta formativa. 

Fondi Strutturali Europei – Programma Operativo Nazionale “Per la scuola, competenze e 

ambienti per l’apprendimento” 2014-2020. Asse I – Istruzione – Fondo Sociale Europeo (FSE). 

Obiettivo specifico 10.2 – Azione 10.2.1 e Azione 10.2.2. 

 

Punto n. 8 O.d.G. Donazioni all’Istituto. 

Il Presidente comunica che un’insegnante ha vinto il servizio fotografico messo in palio nella lotte-

ria di Carnevale indetta e gestita dal Comitato Genitori e lo vuole donare alla scuola in occasione 

della festa di intitolazione dell’8 Aprile e il Sig. Salvatori aggiunge che donerà anche la realizzazio-

ne del video. 

La Sig.ra Guerriero (ATA) comunica le donazioni avvenute: 

- Una stampante per la classe 2° A del Plesso Gastinelli 

- L’ASD Ponte di Nona dona materiale sportivo al Plesso di Piazza Muggia. 

- Il comitato genitori donano 19 sedie per il teatro del plesso Corbellini, 4 panche per il 

plesso Corbellini, 4 appendini per il plesso Corbellini, 36 sedie per il teatro del plesso Ga-

stinelli, 1 trapano per il plesso Gastinelli, 24 palloni per la palestra del plesso Gastinelli, 1 

notebook per il plesso Muggia e materiale sportivo per la palestra del plesso Muggia. 

 

Si passa alla votazione con esito favorevole di tutti i componenti. 

 

DELIBERA n. 18 Il CONSIGLIO d'ISTITUTO approva e delibera all’unanimità le donazioni 

erogate all’Istituto. 

 

Punto n. 9 O.d.G. Eventuali e varie 

Si parla della palestra del Plesso Corbellini e del muro realizzato dall’Associazione Sport e 

Movimento per l’arrampicata. Viene riferito che il Sig. Panzarino chiede un sopralluogo per 

sanificare tale realizzazione in quanto vorrebbe utilizzare anche questo spazio e il DS spiega i passi 

necessari da fare in Municipio per accertare l’iter di realizzazione e sanificare l’ambiente attuale per 

destinarlo ad altre attività.  

Il DS introduce l’organizzazione della settimana della legalità che si svolgerà dal 3 all’8 Aprile per 

la festa di Intitolazione dell’Istituto a “Giuseppe Impastato”. Viene distribuita la locandina 

aggiornata, vengono analizzate le varie attività da svolgere nella settimana, la logistica e i tempi. Si 

ribadisce la necessità di dividere il momento del disvelamento della targa in ognuno dei tre Plessi, 

visto il numero alto dei partecipanti. Si analizza nel dettaglio la giornata dell’8 Aprile con vari 

interventi dei membri del Consiglio. 

 

Esauriti gli argomenti all’O.d.G. la seduta è tolta alle ore 18,35 

 

Il Segretario del C.I.      Il Presidente del C.I. 

Ins. Salvatore Calì      Sig.ra Pamela Book 

 



 

 

 

 


